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PESQUERÍA 
PESCADORES SEGUIRÁN CON SEGURO SOCIAL 

El MEF aseguró que los trabajadores pesqueros seguirán accediendo a las prestaciones de salud y 
pensiones, pese al proceso de liquidación de la Caja de Beneficios y Seguridad Social del Pescador 
(CBSSP). "Los pescadores no estarán desamparados, la idea es que tengan acceso a prestaciones de 
salud y pensiones tal como lo vienen recibiendo hasta ahora. Por eso necesitamos tener todos los 
recursos para cumplir con el déficit actuarial que tiene la CBSSP", afirmó el viceministro de Economía, 
Carlos Casas. Explicó que el Poder Ejecutivo afina un proyecto de ley para lograr un régimen de 
pensiones equilibrado en beneficio de los trabajadores pesqueros. "Junto con el Ministerio de la 
Producción, la Sunat y otras instituciones, estamos trabajando en un proyecto de ley que proponga un 
régimen de pensiones equilibrado para este sector", manifestó. (Gestión 6, Expreso 7, Expre so 16, 
Perú.21-11) 
http://peru21.pe/impresa/noticia/buscan-salida-pensiones-pescadores/2010-11-23/290635 
 

MYPE E INDUSTRIA 
EMPRESARIOS YA CUENTAN CON SU PROPIO CÓDIGO DE CONDUCTA  

La Confederación Nacional de Instituciones Empresariales Privadas (Confiep) hizo entrega ayer de su 
código de conducta al presidente de la comisión de Alto Nivel Anticorrupción, Javier Villa Stein. Este 
documento, suscrito por los 19 gremios empresariales que conforman la Confiep (Asbanc, Asociación de 
AFP, Adex, Araper, Alafarpe, AFIN, APA, Apeseg, Apeps, BVL, Canatur, Capeco, Fipes, IPAI, 
ComexPerú, SNMPE, SNP, SNRTV, SNS), consta de 20 códigos de conducta referidos a la lucha contra 
la corrupción. En estos se compromete a las empresas que forman parte de estos gremios, a mantener un 
comportamiento ético, de acuerdo a las leyes y normas vigentes. (Gestión 14, El Comercio B7, Expreso 
16, El Peruano 8) 
 
RADAR EMPRESARIAL  

Banco de Microempresa S.A. (Mibanco), planea ofrecer unos S/. 700 millones en títulos valores, según 
informó la Superintendencia de Banca y Seguros. De estos títulos, Mibanco daría unos S/. 300 millones 
en certificados de depósito comerciales y otros S/. 400 millones en bonos. (Gestión 10) 
 
CAMPAÑA NAVIDEÑA DINAMIZA CRÉDITOS 

El 60% de las colocaciones de los créditos microfinancieros serán demandadas por el sector comercio en 
la presente campaña navideña, estimó la Asociación de Instituciones de Microfinanzas del Perú (Asomif 
Perú) (Correo 8) 
 
RUEDA INDUSTRIAL 

Más de 50 empresas peruanas exportadoras de materiales y acabados para la construcción, plásticos, 
autopartes y proveedores a la minería, esperan concretar negocios por US$ 10 millones con más de 60 
compradores de Centro y Sudamérica, en el marco de la rueda de negocios internacional Industria Perú 
que se realizará esta semana en Lima.  Entre las empresas extranjeras participantes se encuentran 
constructoras, cadenas de retailers (comercio al por menor), contratistas de servicios y productos mineros, 
e importadores distribuidores de productos plásticos. (Gestión 10) 
 
ANALIZARÁ RMV CON GREMIOS 

La ministra de Trabajo, Manuela García, confirmó que en la primera semana de diciembre sostendrá una 
reunión con los gremios de trabajadores y empresarios, a fin de escuchar sus planteamientos sobre el 
salario mínimo vital.  “Voy a tener una reunión la primera semana de diciembre con las centrales 
sindicales y también con la representación de los empleadores”, manifestó la autoridad. Explicó que su 
portafolio ha realizado dichas gestiones a fin de absolver todas las dudas de aquellos sectores sobre la 
reciente disposición gubernamental de aumentar el salario mínimo de 550 a 600 nuevos soles. Respecto 
al cumplimiento del nuevo aumento, que se iniciará a partir del 1 de diciembre, Garcí a dijo que el 
Ministerio de Trabajo desplegará a un grupo de inspectores a escala nacional a fin de comprobar que se 
cumpla con esta disposición. (El Peruano 15) 
 
AZÚCAR DE REMOLACHA 

Cerca de 30,000 kilos de azúcar de remolacha obtuvo la empresa agroindustrial Pomalca, tras la siembra 
experimental de 12 hectáreas de esta planta de procedencia europea en el ingenio ubicado en 
Lambayeque. José Olguín del Río, superintendente de campo de la empresa agroindustrial, recordó que 
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en abril pasado se inició la primera siembra de remolacha azucarera en los campos El Coco y Canclón de 
la azucarera. Después de seis meses se obtuvo una cosecha de 595 bolsas de azúcar (29,750 kilos). 
(Gestión 10) 
 
CAÑA DE AZÚCAR ENTRE LOS CULTIVOS FAVORITOS PARA DESARROLLAR EN OLMOS  

Cultivos extensivos como caña de azúcar y algodón, y productos de agroexportación como la uva, palta, 
cítricos, capsicum, entre otros, serían los favoritos para instalarse en las 43,000 hectáreas que el proyecto 
de irrigación Olmos habilitará para la agricultura en las desérticas tierras de Lambayeque en los próximos 
dos años. Así lo informó el gerente comercial de empresa concesionaria H2Olmos, Alfonso Pinillos, quien 
sostuvo que en ese orden de importancia se reflejaría la distribución de las tierras a subastarse, de 
acuerdo a los primeros contactos que han establecido en la etapa de premercadeo. (Gestión 14) 
 
UNA MUJER PRESIDIRÁ CONVEAGRO 

Lucila Quintana Acuña, mediana productora de café y representante de la Junta Nacional del Café, fue 
elegida presidenta de la Convención Nacional del Agro Peruano (Conveagro) para el periodo 2010-2012. 
La flamante presidenta anunció que trabajará por el fortalecimiento de los gremios, la persistencia en el 
diálogo productivo con el gobierno central y regional y por la promoción de la asociatividad. (La República 
19) 
http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101123/19/node/304571/total/14/pagina 
 
NUEVO EXAMEN DE POLÍTICA COMERCIAL DEL PERÚ  

La Organización Mundial del Comercio (OMC) informó que a partir del 2013 publicará el nuevo examen de 
política comercial de Perú, mecanismo mediante el cual se busca aumentar la transparencia y la 
comprensión de las políticas y prácticas comerciales de los países mediante una vigilancia periódica.  
Otro de los objetivos de esta herramienta es mejorar la calidad de los debates públicos e 
intergubernamentales; y permitir una evaluación multilateral de los efectos del sistema de comercio 
mundial. (Gestión 8) 
 
MERCADO DE LEJÍAS: DIVERSIDAD DE PRODUCTOS CON DISTINTOS ATRIBUTOS  

(…) NUEVA TENDENCIA EN LA LIMPIEZA. El mercado de lejías muestra una tendencia creciente en los 
últimos años. Uno de los factores que habría permitido que esta tendencia creciente no se estanque fue la 
presencia del virus AH1N1; bajo este escenario muchos consumidores decidieron utilizar este producto 
para desinfectar y buscar protegerse del virus, y además algunos fabricantes aprovecharon la oportunidad 
para lanzar campañas ligadas al tema logrando un impacto positivo en el mercado. El mercado de Lima 
en el canal tradicional más autoservicios ha mostrado un crecimiento de alrededor de 4% en la venta en 
litros en los primeros seis meses del año en curso versus el mismo periodo del año anterior, crecimiento 
dado básicamente por dos de los principales fabricantes, los cuales hacen el 65% de las ventas 
aproximadamente. (Gestión 24) 
 
VENTAS DE CENCOSUD PERÚ TIENEN EL MÁS BAJO DESEMPEÑO EN LA REGIÓN  

Un informe realizado por la consultora de mercado Business Monitor y difundido por la agencia 
Bloomberg, señala que las ventas continúan favorables para la chilena Cencosud en sus establecimientos 
de Chile, Brasil y Argentina. Sin embargo, se han visto resultados desalentadores en el caso del Perú, con 
crecimientos que van de 0% hasta –5% en los últimos trimestres. Business Monitor explica que una de las 
razones de este descenso de ventas se debe a que algunos peruanos ven un proceso de „chilenización‟ 
en la colocación de retail, tiendas minoristas y grandes almacenes en Perú. Asimismo, se percibe que el 
enfoque de costos que ha llevado a cabo Cencosud desplazó el valor de servicio al cliente que Wong 
ponía en práctica. (Gestión 14) 
 
OPERADORES TRABAN DESPACHO ANTICIPADO EN LAS ADUANAS  

El sistema de despacho anticipado, que permite agilizar la revisión de la mercancía importada en la 
Aduana Marítima del Callao y, por tanto, retirar la carga más rápidamente del terminal portuario, no está 
siendo utilizado en gran medida por los importadores. ¿Por qué? Por las trabas que estarían colocando 
los operadores portuarios, porque se les puede "quemar el negocio". Es que con el sistema de despacho 
anticipado, el dueño de la carga (el importador) remite a la aduana la información relativa a su carga 15 
días antes de que se embarque en el país de origen, lo que permite a la Sunat verificar los datos, estimar 
su valor e impuestos, etc. De esa forma, cuando el buque con la carga arriba al puerto del Callao, ya 
Aduanas puede decir de inmediato si la mercancía saldrá por canal verde (retiro inmediato), o pasa por 
canal naranja (revisión documentaria) o canal rojo (revisión física). (…) (Gestión 4) 
 
DENUNCIAN QUE 35 PUBLICIDADES DE MEDICAMENTOS SON ENGAÑOSAS  

Vemos a algunos líderes de opinión en cuyos programas televisivos recomiendan a la gente tomar un 
determinado producto (farmacéutico) antes de beber un trago, para que así puedas festejar tranquilo el fin 
de semana. Pero eso es falso. Así lo afirmó el titular de la Dirección General de Medicinas, Insumos y 
Drogas (Digemid), Víctor Dongo, durante el lanzamiento de la campaña de educación y prevención frente 
a la publicidad engañosa de medicamentos. El funcionario alertó de que en lo que va del año se han 
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difundido 932 avisos publicitarios en distintos medios de comunicación, de los cuales 35 han sido 
denunciados a Indecopi al detectarse indicios de publicidad engañosa. (Gestión 5, El Comercio A14) 
 
ECUADOR PONE TRABAS AL INGRESO DE CARNE DE PAVO PROCEDENTE DEL PERÚ  

Ad portas de la temporada navideña, época crucial para los exportadores nacionales de carne de pavo, el 
Ecuador decidió imponerles restricciones para el ingreso de ese producto, según advirtió la Asociación de 
Exportadores, ADEX. El Consejo de Comercio Exterior e Inversiones (Comexi) de ese país anunció la 
aplicación de cupos de importación de carne de pavo congelada proveniente de los países de la 
Comunidad Andina, entre ellos el Perú, aunque con excepción de Bolivia. La medida permite a cada 
importador ecuatoriano, comprar el ave entera por un máximo de 20 mil kilogramos (el cupo total es de 
300 mil kilos).  Esos 300 mil kilos, según Comexi, son necesarios para cubrir el déficit de producción 
interna de ese país. (Gestión 6, El Comercio B8) 
 
CEMENTOS LIMA SIN PROBLEMAS 

La empresa Cementos Lima informó que el despacho de cemento a sus clientes se realiza en forma 
normal y no habrá desabastecimiento de ninguna clase del producto por el incendio ocurrido el último 
sábado en la subestación eléctrica principal de la Línea Uno de producción de la planta ubicada en Villa 
María del Triunfo. "La fábrica no está paralizada, está trabajando normalmente y adicionalmente 
contamos con un stock de clínker de más de dos meses para la producción de cemento", dijo la 
compañía. (Gestión 10, Correo 6) 
 
DESPACHO INTERNO DE CEMENTO 

La Asociación de Productores de Cemento informó que los despachos de ese producto en el mercado 
peruano, durante los primeros 10 meses del año, sumaron 6‟629.894 toneladas, 15,18% más que de 
enero a octubre del año precedente. (El Comercio B7) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/breves-economicos_1/20101123/673146 
 
PROYECTO DE ETANOL 

(Bloomberg) Maple Energy anunció que ya invirtió más de la mitad de desembolso que corresponde a su 
proyecto de etanol de US$ 254 millones, localizado en Sechura (Piura), señalando que es "una ventaja 
significativa" sobre otros productores. Cerca de US$ 146 millones se ha desembolsado en el proyecto de 
Maple, que producirá unos 35 millones de galones (132 millones de litros) de etanol por año y que estará 
en operación en la segunda mitad del 2011. (Gestión 10) 
 
INVERTIRÍAN US$ 400 MLLS. EN ILO PARA EXPORTAR HIERRO BOLIVIANO  

El Gobierno boliviano estaría dispuesto a invertir alrededor de US$ 400 millones en el puerto de Ilo 
(Moquegua), lo que permitiría que la empresa india Jindal Steel & Power exporte su hierro y lo lleve a los 
mercados asiáticos, señaló a la agencia Bloomberg. Frank Boyle, presidente de la Autoridad Portuaria 
Nacional (APN), comentó que el gobierno peruano invitó a Bolivia a discutir inversiones conjuntas entre 
ambos países para la modernización de este puerto. (Gestión 12) 
 
DETECTAN NUEVA MODALIDAD DE CONTRABANDO DE AUTOS  

Una nueva modalidad de contrabando de autos con más de diez años de uso, denominada 
"descuartizamiento", detectó la Aduana Marítima del Callao, de la Sunat en un reciente operativo 
realizado en el primer puerto del país. Explicó que esta particular forma de contrabando consiste en 
desmantelar el auto, ingresándolo como si fueran autopartes independientes y sin ninguna relación, para 
luego –burlados los sistemas de vigilancia– juntarlas y armar la unidad, como si fuera un gran 
rompecabezas, y una vez armado venderlo en el mercado nacional. (Gestión 6, La República 28, Correo 
4) 
 
ALTO PRECIO POR LANA DE VICUÑA 

Los consumidores chinos son los que mejor pagan por las prendas hechas a base de lana de vicuña 
peruana y pueden llegar a pagar más de US$ 20,000 por estas confecciones, manifestó Paolo Zegna, 
presidente de la compañía italiana Ermenegildo Zegna, la marca más exclusiva de ropa para hombre del 
mundo. "China paga mejor que EE.UU.", agregó. (Gestión 10) 
 

 
ACTUALIDAD 
AGENDA SIN RESTRICCIONES 

Corte. García Belaunde aclara que los jueces basan sus fallos en exposiciones jurídicas y no en 
comentarios.El canciller José Antonio García Belaunde aseguró ayer que la reunión que sostendrán los 
presidentes del Perú, Alan García, y de Chile, Sebastián Piñera, está abierta a todos los temas y no habrá 
ninguna restricción. “La agenda está abierta. No hay ninguna restricción para hablar sobre temas, 
nosotros no tenemos ningún miedo en hablar de ningún tema”, afirmó al ser consultado por la posibilidad 
de que ambos mandatarios aborden el tema del diferendo marítimo. (El Peruano 4) 
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YALE CONFIRMA DEVOLUCIÓN DE LAS PIEZAS 

La Universidad de Yale confirmó la devolución de las piezas arqueológicas de Machu Picchu, las que 
comenzarán a llegar en 2011. Ratificó que los objetos serán repatriados antes del centenario del 
descubrimiento de la ciudadela. “Bajo el acuerdo, (...) y tomando en cuenta la importancia única que 
Machu Picchu ha llegado a tener para la identidad de la nación peruana, Yale retornará, durante los 
próximos dos años, los materiales arqueológicos excavados por Hiram Bingham hace casi un siglo”, 
expresó en una declaración pública. (Perú.21-8) 
http://peru21.pe/impresa/noticia/yale-confirma-devolucion-piezas/2010-11-23/290625 
 
“SALUDO QUE YALE DEVUELVA PIEZAS AL PERÚ” 

Abigail Bingham Endicott, nieta del explorador Hiram Bingham, quien descubrió Machu Picchu en 1911, 
saludó el retorno a nuestro país de las piezas arqueológicas de la ciudadela incaica que mantenía la 
Universidad de Yale, en Estados Unidos. En comunicación con la Agencia Andina, dijo que había recibido 
con emoción la noticia del acuerdo entre el gobierno peruano y la referida casa de estudios sobre el 
destino del patrimonio incaico. “Me siento confiada en que las relaciones entre el Perú y Yale serán 
excelentes para el próximo año, cuando celebramos el centenario del primer avistamiento que hizo mi 
abuelo de Machu Picchu”, dijo. (Perú.21-18) 
http://peru21.pe/impresa/noticia/saludo-que-yale-devuelva-piezas-al-peru/2010-11-23/290658 
 
FELIPE DE BORBÓN Y LETIZIA ORTIZ YA ESTÁN EN LIMA 

En un avión de la Fuerza Aérea Española llegaron anoche los príncipes de Asturias, Felipe de Borbón y 
Letizia Ortiz, en visita oficial al Perú. Los herederos al trono español llegaron con una numerosa 
delegación y fueron recibidos en el Grupo Aéreo N° 8 por el canciller José García Belaunde y el 
embajador de España en el Perú, Javier Santodomingo. Los príncipes serán recibidos hoy en Palacio de 
Gobierno por el presidente Alan García y luego por el Congreso de la República. Sus altezas reales 
estarán en el país hasta el jueves 25. (El Comercio A6) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/felipe-borbon-letizia-ortiz-ya-estan-lima/20101123/673246 
 
VILLARÁN TOMA DISTANCIA DEL CLAN GUERRA–GARCÍA  

Cuando a Hernando „Nano‟ Guerra-García le consultan sobre el nexo que tuvo con el primer gobierno de 
Alberto Fujimori, brinda respuestas ambiguas, según sus críticos. No obstante, para su primo y 
coordinador general de Fuerza Social (FS), Gustavo Guerra-García, estas con claras.  En medio de estas 
percepciones, Susana Villarán, lideresa de ese partido, pidió coherencia. "Sobre su paso por El Peruano, 
sobre la lucha por la democracia, „Nano‟ debe dar una explicación coherente y consistente. Eso es parte 
del ejercicio democrático de una precandidatura, en la que se verá si la agrupación lo respalda o no", citó 
en Ideeleradio. (Gestión 23) 
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